

Dekan Franz Hinterholzer

6542 Pfunds 100, Mobil 0676/87307662

f.hinterholzer@gmail.com www.dekanat-prutz.at

Leben in Fülle

Predigt zum Fest Maria Himmelfahrt 2021

Obwohl das Sommerwetter heuer manche Wünsche offenließ, können viele Bauern auf volle Tennen und bald schon in volle Keller blicken. Aus Freude über die üppige Fülle an Schönheit und Pracht bringen wir Sträuße mit Blumen und Kräuter zum Altar. Jesus hat einmal gesagt: „Ich bin gekommen, damit ihr das Leben habt und es in Fülle habt“. Ein Blick in die Natur beweist, dass er zu seinem Versprechen steht.

Wir feiern heute aber nicht nur ein Sommerfest. Wir feiern Maria und ganz konkret ihre Himmelfahrt. Eigenartigerweise wird Maria fast immer als junge Frau dargestellt. Sogar ihre Himmelfahrt wird durch einen unversehrten, jugendlich blühenden Körper dargestellt.

Der Himmel ist kein Altersheim, kein Ort, an dem alte, vom Leben gezeichnete Menschen mit ihren Leiden und Gebrechen sitzen werden. Das Leben in Fülle, von dem Jesus spricht, bezieht sich nicht nur auf diese Welt, sondern noch viel mehr auf die Kommende.

Auf dieser Welt ist Leben in Fülle ohnehin eher selten anzutreffen. Kaum meint man, es eingefangen zu haben, fliegt es auch schon wieder davon, wie ein Schmetterling, den ich mit der Hand ergreifen wollte.

Die „Geheime Offenbarung des Johannes“ drückt das noch viel brutaler aus. Johannes lässt gleich einen feuerroten Drachen auftreten, der mit seinem Schwanz ein Drittel der Sterne vom Himmel fegt.

Nur das Kind, das die Jungfrau gebären sollte, hat er nicht erwischt, obwohl das eigentlich seine Absicht war. Die Jungfrau gebar einen Sohn, der alle Völker auf gute Weide führen wird.

„Leben in Fülle“, hat Jesus uns zugesagt. Manches davon wird uns schon auf dieser Welt zuteil. Und was der Drache uns aus der Hand geschlagen hat, das dürfen wir nach unserer eigenen Himmelfahrt in Empfang nehmen und für immer behalten.

Ich lade uns ein, dass wir nun die Treue zu Maria im Gelöbnisgebet erneuern.